
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 10.03.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Betriebsausschusses (BetrA_06_VII) wurde am Mittwoch, 10.03.2021 im 
Mehrzwecksaal der Stadtwerke Staßfurt GmbH, Athenslebener Weg 15, Staßfurt durchge-
führt. 
 
 
Beginn: 17:30 Uhr Ende: 19:35 Uhr 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Vorsitz 
Herr Sven Wagner   

Fraktion CDU 
Herr Peter Rotter   
Frau Heike Schaaf   

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   
Herr Peter Maier   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Sebastian Sieglitz   

Fraktion AfD 
Herr Daniel Rausch   

Fraktion FDP 
Herr Günter Döbbel   

beratendes Mitglied (Fraktion UBvS) 
Herr Harald Weise   

Mitglieder 
Herr Matthias Öhmig   
Herr Detlef Wagener   

Protokollantin 
Frau Manuela Wittmann   

Gäste 
Herr Ingo Brüggemann – Eigenbetriebsleiter  
Herr Eugen Keller – Geschäftsführer Stadtwerke Staßfurt GmbH 
Herr Rainer Busse – Teamkoordinator Straße und techn. Dienst   

Stadtseniorenbeirat 
Frau Karin Kubitza   

Abwesend: 

Mitglied 
Herr Thomas Klich   
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  10 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Einwohnerfragestunde  
 

7. Informationen der Betriebsleitung  
 

8. Information zur aktuellen Unternehmenslage des Stadtpflegebetriebs, Eigenbetrieb 
der Stadt Staßfurt - Controllingbericht IV/2020 - vorläufiges Ist 2020 
  

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

9. Sachantrag zur Rückführung des Gebäudemanagements in die Kernverwaltung 
Sachantrag 0318/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0318/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0318/2021/1 
 

10. Anfragen und Anregungen  
 
Nichtöffentlicher Teil 

11. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

12. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Wagner eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 10 stimmberechtigte Mitglieder und ein beratendes Mitglied des 
Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Die Tagesordnung wird in vorliegender Form festgestellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Wagner lässt über die Niederschrift vom 02.12.2020 abstimmen: 
 
Ja  10   Nein  0   Enthaltung  0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.   
 

 6. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Einwohneranfrage.  
 

 7. Informationen der Betriebsleitung  
  

Herr Brüggemann 
informiert anhand einer Präsentation über die durchgeführten Leistungen im I. 
Quartal 2021. 
 
1. Winterdienst, aufgrund der akuten Wettersituation in der 6. und 7. KW 2021 
 
Herr Wagner 
ergänzt hierzu, dass durch die Stadt ein Krisenstab eingerichtet wurde und sich 
ortsansässige Firmen bereit erklärt haben mit vorhandener Technik zu helfen.  
 
Herr Döbbel 
Ist es möglich seitens der Stadt, die Ehrenämter/ Betriebe zukünftig besser recht-
lich abzusichern, wenn sie für die Stadt tätig sind? 
 
Frau Schaaf 
Gibt es bezüglich der Technik neue Erkenntnisse, dass neue Technik angeschafft 
werden muss, für den Fall, dass so eine Wettersituation im nächsten Winter wie-
der auftritt? 
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Herr Busse 
Der Stadtpflegebetrieb ist technisch gut aufgestellt, aber nicht für solch eine 
Menge an Schnee. 
 
Herr Wagner 
Wir werden die Kontakte zu den Firmen, die die Technik vorrätig haben und ge-
holfen haben, pflegen. 
 
Herr Rotter 
Bürger haben sich beschwert, dass z.B. der Realparkplatz vorgezogen geräumt 
wurde, aber nicht die Straßen in den Ortschaften. 
 
Herr Busse 
Es ist richtig, dass der Parkplatz von Real beräumt wurde, aber er wurde nicht 
vorgezogen. Es musste gehandelt werden. Die Schneelast auf dem Dach von 
Real war nicht mehr sicher. Es handelte sich hierbei um Gefahrenabwehr. 
 
2. Baumfällung: z.B. Charlottenstraße, OT Brumby, das Bauvorhaben L.-Uhland-

Schule in Staßfurt 
 
Zum 01.03.21 hat der Stadtpflegebetrieb einen zweiten qualifizierten Baumpfleger 
eingestellt.  
 
Herr Wagner 
ergänzt, dass die Vorgehensweise mit den Baumpflegern jetzt schon zu einer 
Verbesserung führt. Sicher waren einige Anschaffungen nötig. Aber die Stadt ist 
viel handlungsfähiger und flexibler ohne dabei mehr Kosten zu verursachen.  
 

 8. Information zur aktuellen Unternehmenslage des Stadtpflegebetriebs, Ei-
genbetrieb der Stadt Staßfurt - Controllingbericht IV/2020 - vorläufiges Ist 
2020  

  
Herr Wagner 
bittet darum, dass Tischvorlagen zukünftig mind. 1 Tag vorher dem Sitzungs-
dienst zur Verfügung zu stellen, damit die Mitarbeiter die Vorlage einpflegen kön-
nen und die Mitglieder Zugriff auf ihren Tabletts haben. 
 
Herr Keller 
erläutert den Controllingbericht per 31.12.2021  
 
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Ein Beratungsthema ist die Unterhaltung der Fußgängerbrücke auf dem Bahnhof 
in Staßfurt.  
 
Herr Döbbel 
Zum Thema Sanierung/Investition auf Sportplätzen in den Ortschaften: 
Meistens sind es langefriste Maßnahmen. Vereine/ Ortsbürgermeister stellen die 
Verwaltung immer wieder in die Verantwortung ohne zu sehen, wie sie dabei un-
terstützen könnten. 
Zukünftig sollte man mehr auf die Mitarbeit/ Unterstützung der Vereine/ Ortsbür-
germeister setzen, denn auch sie können Fördermittel z.B. beim Landessport-
bund beantragen und die Stadt hätte dann nur noch den Eigenanteil zu tragen. Er 
bietet seine Hilfe bei der Beantragung von Fördermitteln an. 
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  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 9. Sachantrag zur Rückführung des Gebäudemanagements in die Kernverwal-
tung 
Sachantrag 0318/2021 

  
Frau Görke 
Der Sachverhalt wurde im letzten Betriebsausschuss schon als Anregung disku-
tiert. 
Darauf folgte nun der konkrete Sachantrag als Prüfauftrag. Die Zeitschiene ist 
nach Absprache mit dem Oberbürgermeister zu knapp, um belastbare Ergebnis-
se vorzulegen.  Es ist in Ordnung, wenn die Prüfergebnisse erst zum 15.09. 2021 
(Betriebsausschuss) vorliegen. Hierbei handelt es sich um einen Prüfauftrag, der 
das Vorher und Hinterher beleuchten soll. Was hat sich verbessert und wo gibt es 
Probleme.  
 
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Frau Görke 
stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0318/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0318/2021/1 

  
Der Beschlusstext wird wie folgt geändert: 
 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beauftragt den Oberbürgermeister eine Evaluie-
rung der Umstrukturierungsmaßnahmen des Stadtpflegebetriebes aus dem Jahr 
1999 und der Rückführung des Gebäudemanagements aus dem Jahr 2011 zu 
prüfen und die Prüfergebnisse dem Betriebsausschuss zum 15.09.2021 vorzule-
gen. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 4   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beauftragt den Oberbürgermeister die Rückführung des Gebäude-
managements in die Kernverwaltung zu prüfen und die Prüfergebnisse dem 
Stadtrat bis zum 30.06.2021 vorzulegen. 
   

 nicht abgestimmt  

 10. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Döbbel 
- bittet um die Aufnahme der Winterschäden, die durch die Beräumung ent-

standen sind  
- bemängelt die Laubentsorgung im OT Atzendorf, Bergmannstraße/ Athensl-

ebener Chaussee 
 
Herr Busse 
Die Aufnahme der Schäden ist bereits in Arbeit. Das Laub durfte wegen der Igel 
(Igelschutz) nicht entsorgt werden. 

 
 
Sven Wagner 
Ausschussvorsitzender 

Manuela Wittmann 
Protokollantin 

 


